



EDITORIAL

PABLO NERUDA

PREMIO NOBEL DE LITERATURA

Neftalí Reyes Basoalto, más conocido como Pablo Neruda, seudónimo mundialmente famoso que corresponde a nuestro actual Embajador en Francia e insigne poeta, fue el ganador del Premio Nobel de Literatura 1971 en reconocimiento a una poesía que con el efecto de una fuerza natural hace revivir el destino y los sueños de un continente, según la citación con que se le otorgó el galardón otorgado a nivel mundial.

Neruda que en la actualidad cuenta con 67 años de edad obtuvo, además del Honor de la mención mundial, un premio de 88.000 dólares, lo que seguramente para él representará mucho, o muy poco por el aspecto material del mismo, y más valor tendrá el otorgamiento de la distinción enorme y el orgullo que significa saberse reconocido y estimulado con la mención que él calificó de milagro, ya que cuando le fue comunicado su distinción manifestó: "los poetas crean en milagros y esta vez, parece que el milagro sucedió".

"Su trabajo es de una riqueza inagotable" y "el Premio Nobel de Literatura de 1971 ha sido adjudicado a un contemporáneo autor que no sólo es discutido, sino que para muchos también es discutible", fueron las palabras pronunciadas por Karl Ragnar Gierow Secretario de la Academia de Suecia por la Radio Sueca.

Neftalí Reyes Basoalto nació en Parral el 12 de Julio de 1904, contando a la sazón con 67 años de

edad. Sus padres fueron José del Carmen Reyes y Ross Basoalto, la que murió al poco tiempo del nacimiento del vate, lo que lo hace excluir: "esta Luna amarilla de mi vida me hace ser un retoño de la muerte".

Estudió en el Liceo de Temuco y sus primeros versos fueron publicados en La Mañana de Temuco, y debió suplantar su nombre por Pablo Neruda para evitar el castigo de su padre, ante las evidentes notas malas de matemáticas, por su inmensa afición a los versos. El seudónimo lo adquirió tomando el nombre de Paul (Verlaine) y Neruda (Jan), el que adoptó legalmente en el año 1946 el 25 de diciembre.

En el año 1945 obtuvo el premio nacional de literatura y posteriormente es designado Miembro Académico de la Facultad de Filosofía y Educación y en 1965 se le designa Doctor Honoris Causa en Filosofía y Letras en la Universidad de Oxford.

También Neruda se distingue como político y miembro del Partido Comunista, siendo precandidato presidencial por esa colectividad renunciando para dar paso al Dr. Salvador Allende actual Presidente de Chile, quien lo designa Embajador de Chile en París.

Neruda es el segundo chileno que recibe esta distinción. Lo antecede Gabriela Mistral la otra gran poeta fallecida.

Puedo escribir los versos más tristes esta noche, es la primera estrofa de uno de los versos preferidos de Neruda.

699542

Pablo Neruda. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo Neruda. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)